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DIA 25 DE ABRIL DE 2023.

PRESIDENTE . FABIANO OLIVEIRA

19 SECRETÁRIO - FÁBIO MEIRELES

29 SECRETÁRIO - FÁBIO MEIRETES

Sob a proteção de Deus e em nome do povo aracajuano, às nove horas e

cinco minutos, o senhor Presidente declarou aberta a Sessão com a
presença dos Senhores Vereadores: Eduardo Lima (REPUBLICANOS), Emília

Corrêa (PATRIOTA), Fabiano Oliveira (PP), Fábio Meireles (PSC), lsac

(PDT)José Ailton Nascimento (Paquito de Todos, SOLIDARIEDADE), Pastor

Diego (PP). No decorrer da Sessão, Íoí registrada a pÍesença dos

Vereadores: Anderson de Tuca (PDT), Aldeilson Soares dos Santos (Binho,

PMN), Breno Garibalde (uNlÃO BRASIL), Cícero do santa Maria (PODEMoS),

Doutor Manuel Marcos (PSD), Joaquim da Janelinha (SOLIDARIEDADE),

Josenito Vitale de Jesus (Nitinho, PSD), Professor Bittencourt (PDT),

Professora Ângela Melo (PT), Professora 5ônia Meire (PSOL), Ricardo

Marques (CtDADANIA), Sheyla Galba (CIDADANIA), e Vinícius Porto (PDT),

(vinte), e ausentes os Vereadores: Ricardo Vasconcelos, REDE), Sávio Neto

de Vardo da Lotérica, PSC) Sargento Byron Estrelas do Mar, Republicânos), e

Alexsandro da Conceição(sonecâ, PSD)(quatro)) todos com justificativas. Lida

a ata da vigésimâ oitava sessão Ordinária Não Dêliberativa, que foi aprovada

sem restriçôes.

EXPEDIENTE

Constam do Expediente os Projetos de Lei números 3l/2O23 de autoria do

Vereador Doutor Manuel Marcos (PSD) que institui a campanha de
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orientâção e prevenção contra a gravidez na adolescência no âmbito do

N/lunicípio de Aracaju e dá outras providênciâs, 3912023 de autoria dâ

Vereadora Professora Ângela Melo (PT) que dispõe sobre o estatuto das

populações extrativistas e institui o dia municipal do extrativista no âmbito

do município de Araca.iu e dá outras providências, 4412023 de autoria da

Vereadora Professora Sôniâ Meire (PsOL) que dispôe sobre implementação

de um canal de denúncias contra o assédio sexual nas instituições da Rede

Municipal de Ensino, 59/2023 de autoria da Vereadora Professora Sônia

Meire (PSOL) que dispõe sobre a criação e implementação do programa

municipal de combatê à violência obstétrica, número 60/2023 de autoria da

Vereadorâ Professora Sônia Meire (PSOL) que dispôe sobre a criação e

implêmêntação do "programa de acolhimento às pessoas em puerpério" no

âmbito da Rede t\4unicipal da saúde de Aracaju. Projeto de Resolução

número 8/2023 de autoria da Vereadora Professora Ângela Melo (PT) que

institui a comenda cultural Maria Beatriz Nascimento, e dá providências

correlatas. Requerimentos números 24L/2023 de autoria da Vereadora

Sheyla Galba (CIDADANtA), 242/2023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba

(CIDADANIA), 243/2023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA),

244/2023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA), 245/2023 de

autoria da Vereadora Sheyla Galba (cIDADANIA), 246/2023 de autoria da

Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA), 247 /2023 de autoria da Vereadora

Sheyla Galba (CIDADANIA), 24812023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba

(CIDADANIA), 249/2023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA),

250/2023 de autoria da Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA). Moções

números 58/2023 de autoria do Vêreador Cícero do Santa Maria

(PODEMOS), 59/2023 de autoria do Vereador CÍcero do Santa Maria

(PODEMOS), 60/2023 de autoriâ do Vereador Cícero do Santa Maria

(PoDEMOS), 6L/2023 de autoria do Vereador sargento Byron Estrelas do

Mar (REPUBLICANOS). lndicâçõês número 223, 235, 466, 467 , 46a, 469, 47O,

474, 475, 477, 478, 479/2023 de autoria do Vereador Joaquim da .Janelinha

(SoLIDARIEDADÊ), 242,273,276, 446, 447, 492, 493/2023 de autoria do

Vereador Doutor Manuel Marcos (PSD), lndicações número 399, 449,

45o/2O23 de autoria do Vereador Fábio Meireles (PSC), lndicações número

2
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454, 455, 456, 457 , 462, 463/2023 de âutoria do Vereador Ricardo Marques

(cIDADAN lA),lndicação número 428/2023 de autoria da Vereadora

ProÍessora Ângela Melo (PT). Ato contínuo, o Senhor Presidente informou a

realização da Tribuna Livre com a presença da Senhora Danielle dos santos

Ferreira, Presidente do lnstituto Sergipano de Direito Animal (lsda), e

convidou para assumir a Tribuna, Danielle dos Santos Ferreira que na

oportunidade agradeceu pela utilização deste espaço, e falou sobre Abril

Laranja de Proteção Animal, dizendo que se tratâ de uma Lei Municipal

destacando a importância, e, na oportunidâde relembrou os episódios

ocorrido em uma creche em Santa Catarina dizendo que o agressor já tinha

um histórico de agressões, destacou a importância de uma ação educativa

permanente. Hoje, em nossa cidade, já existe um projeto de um Programa

Aju Animal que, em outras cidades, já está em execução, e que nesse projeto

foram propostas algumas medidas que conseguirão chegar onde precisa de

melhoria. Ainda nas colocações, disse que as políticas públicas em favor do

animal favorecem aos tutores para poderem castrar os animais sem ter que

abandoná-los. Lamentando também o alto índice de maus tratos, dizendo

ainda que já existe uma delegacia de proteção ao animal dizendo que os

próprios policiais, muitas vezes, tiram dos próprios bolsos para ajudar, e que

os autores que cometem o crime contra eles muitas vezes respondem o

processo em liberdade. Finalizou, convidando os Vereadores para visitarem

a Delegacia de Proteção Animal para conhecer o trabalho, e agradeceu a

este Parlamento por também discutir êssa temática. Foi interpelada pelos

Vereadorês Pastor Diego (PP), lsac (PDT), Professor Bittencourt (PDT), Emília

corrêa (PATRIoTA), Cícero do Santa Maria (PoDEMOS), Anderson de Tuca

(PDT), Professora Ângela Melo (PT), Sheyla Galba (CIDADANIA), Professora

Sônia Meire (PSOL) e Breno Garibalde (UNIÃO BRASIL). lnscritos no Pequeno

Expediente, usou da palavra a Vereadora Professora Ângela Melo (PT), que

fez sua autodescrição e, na oportunidade, falou sobre a situação da

síndrome gripal que está afetando as crianças dizendo que as UTls já não

tem mais suporte para elas, pedindo aos Governo Municipal e Estadual para

tomar as devidas providências, e mostrou um vídêo de da entrevista dê uma

médica informando a situação caótica nos hospitais. Em outro assunto, Íez
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um convite para âmanhã, às quatorze horas, todos comparecerem à

paralisação em defesa da Educação Públicã, defendendo a revogação do

Novo Ensino Médio e afirmando que a população não pode ficar com esse

modelo de educação que prejudica. concluiu, parabenizando o cantor chico

Buarque de Holanda que recebeu o Prêmio de Literatura Camões. Vereadora

Professora Sônia Meire (Psot) disse que estão na iminência de deixar as

crianças sem frequentar as escolas porque estão matriculadas longe das

residências delas, e o transporte escolar que, por causa do difícil acesso, nâo

está levando elas, e o segundo aspecto que comentou foi o alto índice da

síndrome gripal dizendo que as crianças estão sem ir à escola, e é preciso

que â Secretaria Municipal da SaÚde tome as providências. Concluiu,

informando que em vinte e seis de abril de dois mil e vinte e três haverá a

paralisação dos professores da Rede Estadual pela melhoria da educação. A

Vereadora Sheyla Galba (CIDADANIA) falou sobre o Projeto da Cidade do

Futuro e que foi convidada pelos moradores do Costa Verde na Zona de

Expansão dizendo que eles reclamam dâ situação das ruas alagadas e cheias

de lama, lembrando do empréstimo de oitenta milhões de dólares aprovado

por esta Casa. Falou também que terá uma parte desse recurso para essa

comunidade, porém, eles pedem socorro porque estão sendo prejudicados

os comércios deles, e disse que não entende tanta demora para a prefeitura

ajudar. Concluiu, em outro assunto, informando que estão usando o número

indevidamente para praticar golpes, pedindo que excluam quando não

ouvirem a voz dela, e parabenizou ã aniversariânte do dia, a Deputada

Estadual Yandra Moura. lnscritos do Grande Expediente, usou da palavra os

Vereadores Eduardo Lima (REPUBLICANOS), que abordou, inicialmente,

diversas preocupações dos pais aracajuanos a sobre a condução da Educação

N/unicipal, elenca preocupações relativas ao quantitativo de vagas nas

creches de Aracãju, dificuldades no transporte das crianças para escolas e

creches e falta de monitoria. Ressaltou que, em conversa com o Secretário

Eduardo Abreu, foi alertado que os problemas ainda não têm solução.

Relatou ainda problemas já trazidos a esta Casa, concernentes à Avenida do

Bairrô Porto Dantas que dá acesso à Ponte Construtor João Alves, onde

ocorrem diversos âcidentes pela falta de sinalização e de organização do

í
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fluxo de pedestres. Destacou que esse problema já fora reportado à

Secretaria Municipal de Trânsito e Tráfego, que manteve-se inerte, assim

como em outros cãsos, e citou a região em torno do viaduto do Distrito

lndustrial de Aracaju. Em seguida, o Vereador parabenizou a Prefeitura de

Aracaju pela entrega dos kits escolares, material de qualidade entregue aos

alunos da Rede Municipal de Araca.iu e destâcou a realização da convenção

do partido REPUBLICANOS, ontem, que reconduziu o Deputado Estadual

Marcos Pereira à Presidência do partido, elencando a trajetória crescente da

sigla. Por fim, o Parlamentar criticou o PL 2630/2020, em trâmite perante

Câmara dos Deputados que, segundo ele, tenta cercear a liberdade religiosa,

e não pode ser aprovado. Fizeram apartes os Vereadores Cícero do Santa

Maria (PODEMoS), losé Ailton Nascimento (Paquito de Todos,

SOLIDARIEDADE) e Pastor Diego (PP). A Vereadora Emília Corrêa (PATRIOTA)

ressaltou a atuação do Ministério Público relativa à condução do Processo

Seletivo Simplificado de sêrvidores para a Maternidade Lourdes Nogueira,

informando que é necessária a anulação dos processos seletivos, conforme

pede o Porquet Estadual, por terem sido conduzidos repletos de vícios de

legalidade, citou várias ilegalidades no Edital do Processo e destacou quê

existem diversas soluções para sanar problemas, mas que a Gestão

Municipal não quer fazer Concurso Público. Ressaltou que a Gestâo é

midiática, ê que as informações transmitidas nem sempre traduzem a

realidade, mencionando quê, ao contrário do que afirma a Secretária da

Sâúde, o Processo Judicial segue tramitando e apenas uma liminar foi

negada. Em seguida, a Vereadora informou que continua indo às ruas da

Cidade para entender as demandas da população, e ontem na TV Sergipe a

população cobrava o funcionamento de semáforos, que fez inclusive uma

visita à Avenida Euclides Figueiredo, chamada de Avenida da Morte, tudo

porque não é feita a devida sinalização e faltam campanhas educativas

permanentes. Destacou quê a SMTT informa ter desligado semáforo no

Bairro lndustrial por conta da obra na Ponte Aracâju-Barra, o que disse não

ser verdade, e exibiu vídeo da Avenida João Rodrigues, onde em dezessete

de novembro de dois mil e vinte e dois verificou que o semáforo já estava

desligado. Por fim, consultou a Mesa, pois os vÍdeos não vêm sendo exibidos
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na ry Câmara, e encerrou com texto de Samarone acerca da falta de

fomento à cultura em Sergipe. Fez apartê o Vereador lsac (PDT). o Vereador

Fabiano Oliveira (PP) iniciou o discurso dele abordando a sergipanidade, e a

necessidade de valorização da cultura local, que existe e é pungênte, mas

precisa ser apreciada, inicialmente, pela população local. Ato contínuo, fez a

leitura de comunicado da Secretaria de Estado da Saúde a respeito do

incremento na estrutura para atendimento à demanda de Síndrome

Respirâtória Aguda, ressaltando que as ações estão sendo tomadas pela

Secretaria de Estado. Em seguidâ, disse que a Maternidâde Lourdes Nogueira

já realizou, em uma semana de funcionâmento, cinquenta partos, além dos

atendimentos às gestantes, destacando que a Maternidade atende em

regime de plantão, vinte e quatro horas por dia, realizando exames diversos

e assistindo às mais variadâs demandas da população, contando inclusive

com Cârtório no interior delâ, proporcionando o imediato registro ao recém-

nascido. Dirigiram apartes os Vereadores Anderson de Tuca (PDT), Vinícius

Porto (PDT), Professor Bittencourt (PDT), e Doutor Manuel Marcos (PSD). O

Vereador Fábio Meireles (PSC) exibiu vídeo do sopão realizado no Bairro

Tamandaré, agradecendo a oportunidade e destacando a satisfação em

servir ao povo de Aracaju. O Parlamentar ressaltou que há pessoas, de forma

vil, buscando interferir na rêalização do sopão, e que realiza esses atos não

como ação política, mas como gesto de amor e solidariedade, com olhar

carinhoso que, inclusive, nomeia o projeto conduzido pela esposa dele. Disse

quê, em entrevista ao radialista Luiz Carlos Foca, o ex-deputado André

Moura informou que o ex-deputado zeca da Silva irá comandar o PODEMOS

em Sergipe, com a vicê Presidência de Danielle Garcia, e que o partido será

fundido ao PSC, e aguarda, de braços abertos os novos filiados. O

Parlamentar informou ainda, com pesar, a morte da mãe do Pastor Jorge

Abreu, presidente da Umese, cujo sepultamento se dará na Colina da

Saudade, e solicitou que a Sessão de hoje leve o nome da Senhora Grinalda.

Exibiu, por conseguinte, imagens do Colégio Augusto Franco, no Bairro

Santos Dumont, que, após diálogo com o vice-governador e Secretário dâ

Educação, Zezinho Sobral, conseguiu restaurar a iluminação da quadra de

esportes, e que agora os alunos poderiam retomar a prática de esportes. Por

ó
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fim, o Vereador saudou a Deputada Yândra Moura pelo aniversário dela, e

dêstacou a aceitação dela ao percorrer toda a cidade de Aracaju, destâcando

o trabalho da Deputada, agora reconhecido em nível nacional. Realizaram

apartes os Vereadores Anderson de Tuca (PDT), Breno Garibalde (UNlÃo

BRASIL), e Vinícius Porto (PDT). Pela ordem, o Vereador Cícero do Santa

Maria (PODEMOS) destacou a atuação da Deputada Yandra Moura, e

convidou os pâres ã comparecer amanhã à cerimônia em que receberá o

título de Cidadão Aracajuano. Suspensa â Sessão por alguns minutos.

Reaberta a Sessão, oassou-se à Pãssou-se à

ORDEM DO DIA

Presentes à fase de deliberação das matérias os Vêreadores com a
presença dos Senhores Vereadores: Aldeilson Soares dos Santos(Binho,

PMN) Anderson de Tuca(PDT), Breno Garibalde(União Brasil), cícero do

santa Maria(PoDEMOS), Eduardo Lima (REPUBLICANOS), Emília Corrêa

(PATRIOTA), Fabiano Oliveira (PP), Fábio Meireles (PSC), lsac (PDT)José Ailton

Nascimento (Paquito de Todos, SOLIDARIEDADE), Doutor Manuel Marcos

(PsD), Joaquim da Janelinha (SoLIDARIEDADE), losenito Vitale de Jesus

(Nitinho, PSD), Professor Bittencourt (PDT), Pastor Diego(PP), Professora

Ângela Melo (PT), Professora Sônia Meire (PSOL), Ricardo Marques

(cIDADANIA), Sheyla 6alba (cIDADANIA), e Vinícius Porto (PDT), (vinte), e

ausêntes os Vereadores: Ricardo Vasconcelos (REDE), sávio Neto de Vardo

da Lotérica, PSC) Sãrgento Byron Estrelas do Mar, Republicanos), e

Alexsandro da Conceição(Soneca, PSD)(quatro), todos com justificativas.

Pauta de hoje, vinte e cinco de abril de dois mil e vinte e três. Projeto de Lei

númerc 17 /2023 de autoria do Vereador Sargento Byron Estrelas do Mar

(REPUBLICANOS) foi aprovado em Redação Final, Projeto de Lei número

1o8/2O27 de autoria do Vereador Sávio Neto de Vardo da Lotérica (PSC) foi

aprovado em Redação Final, Projeto de Lei número 1.36/2O2L de autoria do

Vereador Sávio Neto de Vardo da Lotéricã (PSC) Íoi aprovado em Redação

Final, Projeto de Lei número 3212022 de autoria do Vereador Fábio Meireles

(PSC) foi aprovado em Redação Final, Projeto de Lei número 7O7 /2022 de
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autoria da Vereadora Emília Corrêa (PATRIOTA) foi aprovado em Redação

Final, Projeto de Lei 259/2022 de autoria da Vereadora ProÍessora Ângela

Melo (PT) recebeu o parecer favorável do Relator dâ Comissão de Justiça e

Redação, o Vereador Pastor Diego (PP) e parecer favorável do Relator da

comissão de Educação e Cultura, Vereador Joaquim da Janelinha

(SOLIDARIEDADE), discutiram o Projeto os Vereadores Vinícius Porto (PDT),

Professor Bittencourt (PDT), Professora Ângela Melo (PT) que foi aparteada

pela Vereadora Professora Sônia Meire (PSOL), submetido à Votação, foi

aprovado em Primeira Discussão. Pro.ieto de Decreto Lêgislativo número

4/2023 de autoria do Vereador lsac foi aprovado em Votação Única, Projeto

de Decrêto Legislativo númeÍo 9/2023 de autoria do Vereador losenito

Vitale de Jesus(Nitinho), foi aprovado em Votação Única, Projeto de Decreto

Legislativo número 10/2023 de autoria da Vereadora Professora Àngela

Melo foi aprovado em Votação Única, Projeto de Decreto Legislativo número

1,1,12023 de autoria da Vereadora Professora Ângela Melo foi aprovado em

Votação Única, Projeto de Lei número 8312022 de autoria do Vereador

Ricardo Marques foi discutido pelo Vereador Professor Bittencourt (PDT),

Submetido à Votação Nominal, o Projeto foi rejeitado em Segunda Discussão

com três votos Sim das Vereadoras Professora Ângela Melo (PT), Professora

Sônia Meire (PsoL) e Sheyla Galba (CIDADANIA), e dez votos Não dos

Vereadores Anderson de Tuca (PDT), lsac (PDT), Cícero do Santa Maria

(PODEMOS), Eduardo Lima (REPUBLICANOS), Aldeilson Soares dos Santos

(Binho, PMN), Fábio Meireles (PSC), loaquim da Janelinha (SOLIDARIEDADE),

José Ailton Nascimênto (Paquito de Todos, SOLIDARIEDADE), Pastor Diego

(PP), ProÍessor Bittencourt (PDT), Projeto de Leí 15512022 de autoria do

Vereador Sargento Byron aprovado em Segunda Discussão, Projeto de Lei

1,69/2022 de autoria do Vereador Josenito Vitale de Jêsus(Nitinho), aprovado

em Segunda Discussão, Projeto de Lei L84/2022 de autoria do Vereador

Fábio Meireles aprovado em Segunda Discussão, Projeto de Lei número

186/2022 de autoria do Vereador Fábio Meireles aprovado em Segunda

Discussão, Projeto de Lei número 199/2022 de autoria da Vereadora EmÍlia

Corrêa, aprovado em Segunda Discussão, Moçãô 38/2023 de autoria do

Vereador Professor Bittencourt, discutiu o Vereador Vinícius Porto (PDT) que

8
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foi apârteado pelo Vereador Fábio Meireles (PSC), discutirâm os Vereadores

Anderson de Tuca (PDT) e pelo autor, o Vereador Professor Bittencourt (PDT)

âprovado em Votação Única com Abstenção da Professora Sônia Meire

(PSOL), Moçâo número 39/2023 de autoria do Vereador Fâbio Meireles

aprovado em Votação Única, Moção nÚmerc 46/2023 de autoria da

Vereadora Sheyla Galbâ aprovado em Votação Única, Moção número

47 /2023 de âutoria do Vereador Ricardo Marques aprovado em Votação

Única, Moção número 48/2023 de autoria do Vereador Sargento Byron

aprovado em Votação Única, Moção Vereador númerc 49/2023 dê autoria

do VeÍeador Sargento Byron aprovado em Votação Única, Moção de autoria

do Vereador númerc 5412023 de autoria do Vereador Josenito Vitale de

Jesus(Nitinho), aprovada em Votação Única, Pela ordem, falaram os

Vereadores Fábio Meireles (Psc), Pastor Diego (PP),Professora sônia Meire

(PSOL), lsac (PDT) que consta na íntegra nos Anais deste Poder. E, como nada

mais houvesse a tratar, o Senhor Presidente convocou Sessão ordinária para

amanhã vinte e seis de abril de dois mil e vinte e três na hora Regimental, e

deu por encerrada a sessão.

Pãlácio Graccho Cardoso, vinte e cinco de abril de dois mil e vinte e tês.

RETÁRIO SE ETAP E 2


